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川村会長 ３０年間
ありがとうございました

３０年にわたり熊本
市手をつなぐ育成会を
守り、育ててこられた
川村隼秋会長が、先日
の評議員会、理事会を
経て、理事、会長職を
辞められることになりました。これ
からは顧問として熊本市手をつなぐ
育成会運営のお目付役として見守っ
ていただけることになりました。川
村前会長は約３０年にわたり育成会
の顔として、行政や地域とのパイプ
役としてご苦労いただき、育成会の
成長に貢献いただきました。

なお、川村前会長に代わり、今後
の市育成会のかじ取り役として西惠
美新会長が就かれました。

川村前会長は、現在も第二ぎんな
ん作業所への熱い思いを持ち続けて
いただいています。ここ新屋敷の場

所は育成会の原点であると常々おっ
しゃっています。その川村前会長に
育てていただいた第二ぎんなん作業
所もおかげ様で現在も多くの利用を
いただいています。３０年度の事業
所の状況は、利用率９１．９％で過
去最高。平均実利用者も１７．０８
人と高く、「働く場、生きがいつく
りの場」としてのニーズに応えるこ
とができている証ではないかと考え
ています。川村前会長には今後も第
二ぎんなん作業所の成長を見守って

いただきたいと思っています。
※なお県育成会の会長職は今後も続
けられます。

【どんぶり勘定の解消】
よく給料をもらったらあっという

間に使ってしまうので困りますとか
お金がなくなり辛抱生活をしている
と言う話をよく聞ききます。以前係
わったことのある一般企業に就職し
た人は、そこそこいい額の給料をも
らっていましたが、計画的に使うこ
とができずあっという間になくなり、
バス代にも困っていました。いくら

お母さんが言っても、もらったらす
ぐに好きな物を買ってしまっていま
した。もちろん計算はできるので計
画的に考える事ができればそういう
問題は起きなかったはずです。そこ
の計画的なところが苦手だったよう
です。苦手な計画を視覚化してあげ
ればお金の不足への不安や無駄買い
もしなかったかなと反省しています。

今、作業所に来られている方に視
覚的な支援を使ってみています。お
金の計算は問題なくできられます。
以前はもらえる金額、日が変則的だ
ったこともあり、小遣いの見通しが
持てない状況で気持ちが不安定でし
た。そこで、毎日確実にお金がもら
えることが視覚的に分かるように、
カレンダー式の「金額入り小遣い表」
を 作り 活用して も
ら って います。 毎
日 の金 額、渡し た
こ との 確認印を 押
し ても らい、作 業
所 でも 本人に確 認
し 印鑑 を押すよ う
に しま した。以 前
のようにお金が元での不安が少なく



なり、最近では目標を持って貯金も
されるようになりました。しばらく
は同じ支援を続けていこうかと思い
ます。

【収穫最盛期】

昨年末に定植した野菜が、５月末
～６月中旬に収穫の最盛期を迎え、
みんな大忙しでした。今年は暖冬だ
ったせいか、タマネギ、にんにく、
じゃがいも等大きく成長していまし
た。収穫作業は皆さん好きなようで、
自分から作業に取り組まれていまし
た。また、今回の販売から作業所前
に屋根付きの販売所を作ったところ、
目立つようになり、これまでより眺めて

行かれる方が多くなりました。時には車

を止めてまでもお買い上げいただく方も

おられました。ありがとうございました。

【名物ニンニク、タマネギの天日干し】

作業所の特製干し台を使ったニ
ンニクの天日干しは、作業所名物
になったようで、作業所前の道を
通られる方がよく眺めて行かれま
す。中にはニンニクの予約をされ
ていく方もおられ、作業所の宣伝
塔のようです。今年はニンニクの

育ちもよく、大玉のニンニクが多
く、干した時にもずっしりとして
いました。

【調理実習】

再開した希望荘さんの調理室を
お借りして、調理活動をしました。
今回のメニューはハヤシライス、
サラダ、スープ、フルーチェでし
た。包丁で野菜を切ったり、炒め
たり、煮込んだり、混ぜたりとい
ろいろな活動がありましたが、そ
れぞれ分担された活動に取り組ま
れました。皆さん経験豊富なよう
で上手に調理されていました。約
１時間半ぐらいで全てのメニュー
が完成し、ホールに移動して会食
をしました。もちろん美味しく皆
さん残すこともなく、おかわりを
される方もおられました。食事の
後は音楽室でカラオケを楽しみま
した。

全国手をつなぐ育成会熊本大会
・期日 １１月２３（土）～２４日（日）

・場所 熊本城ホール（新しい施設です）

全国手をつなぐ育成会熊本大会が行わ

れます。熊本での開催は初めてです。全

国から２５００人（予定）が参加し、講

演や分科会、中央情勢報告、本人部会、

懇親会等が行われます。

【お願い】

広告協賛や寄付を募集しています。ご協

力いただける方がおられましたら、井芹まで

ご連絡いただければ幸いです。また、個人の

御寄付も募集中です。よろしくお願いします。


